

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Respekt vor der Schifffahrt wurde mir sprichwörtlich in die Wiege gelegt. Schon in meiner frühen Kindheit in der Wesermarsch war ich fasziniert von der See, die mich umgab, den Schiffen, die dort verkehrten, und dem Zauber des maritimen Brauchtums. Auch wenn sich die Schifffahrt in den letzten Jahrzehnten durch den technischen Fortschritt, die rasante Globalisierung und die damit einhergehende wirtschaftliche Entwicklung rasant gewandelt hat, so hat sie nicht an Charme eingebüßt. Ganz im Gegenteil: Dieses 110. Jubiläum der Marinekameradschaft zeigt uns, welche Rolle die Schifffahrt für die Wesermarsch und ihr Vereinsleben spielt. Und welche Bedeutung das aktive Vereinsleben für den Zusammenhalt unserer Gesellschaft hat.

Aus meiner Sicht verdient die Marinekameradschaft Nordenham für ihr gesellschaftliches Engagement unseren Respekt und unsere Wertschätzung. Dies gilt aus meiner Sicht vor allem auch für Personen, die für die Öffentliche Sicherheit und Ordnung, für das Gemeinwesen, beruflich oder im Ehrenamt eine Rolle übernehmen und als solche sogar sehr sichtbar sind: mit ihrem Engagement, mit ihrer Uniform, mit ihrer Rolle als Mitglied der Bundesmarine.

Ein weites, offenes Herz und klare Sicht! Diese Worte der ursprünglich friesischen Redewendung spiegeln die Werte der Marinekameradschaft gut wider. Denn 110 Jahre sind ein starkes Zeichen für Gemeinschaft und Tradition – ungeachtet der äußeren Umstände. In diesem Sinne wünsche ich allen Beteiligten ein fröhliches Jubiläum!

Ihr

Björn Thümler